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府政報告では主に万博関係の事業説明。合わせて、地域公
共交通計画と天の川磐船線に関係する交野市のし尿処理
施設の広域化について、私の考えを述べました。参加者から
はバス関係を中心に活発な意見交換が行われました。これ
からも市民の皆さんのご意見をお聞きする機会を作り行政に
届け、よりよい住民サービスの実現を目指して参ります。

1月19日（日）星田会館（三中校区）にて報告会を開催しました。

だより

[意見交換会質問内容]
●雨の翌日、星田駅前の駐車場がぬかるむ。整備してほしい。
●地区の自衛消防のために消防ポンプを補助してくれている
行政もある。大阪でもしてほしい。●新しいバスの住民説明会
を行うように聞いている。市は住民に説明する前に市議に説
明して、市議が課題を指摘し修正をした後、周知した方がいい
のでは？●運賃は今より30円安い200円とのこと。バス事業の
収益率は最大でも70％程度だと認識しているが、採算性と継
続性の観点からバスの計画の説明を聞きたい。●市民は持続
可能なバス運行を望んでいる。

第39回みよしかおる府政報告内容

場所：フレンドタウン交野 フレンドスペース 
            （交野市星田北２丁目２６－１）

2025年3月15日（土）11時～18時場所：交野会館〈二中校区〉
            （交野市松塚１４-２５）

2025年2月15日（土）14時～16時

府政報告会＆府民交流会第41回　府政報告会＆意見交換会第40回　

◉堀天地交野市議の市政報告会と共催です！
◉府政報告会（14時～）＆個別府民相談会も行います。

「万博と大阪ヘルスケアパビリオンを知ろう！」

●大阪関西万博など大阪府政に関すること 
●MY OPINION ①地域公共交通計画
　　　　　　　　②し尿処理施設の広域化について
●次回報告会のご案内
　〈2月15日（土）14時～交野会館（二中校区）〉

①地域公共交通計画についてみよしの考え 2024年働き
方改革による残業規制により、運輸業界の運転手不足は
深刻。バス事業者の事業存続についてはバス事業者の
判断で行政が制限するなどできないのは周知の事実。平
成19年に制定された「地域公共交通の活性化及び再生
に関する法律」において、基礎自治体に「努力義務」とし
て規定されている地域公共交通計画（法定協議会を開
催）は交野市では作成されなかった。近隣自治体と同様に
計画を策定し路線維持継続へ向けてあらゆる対策を講じ
ておくべきではなかったか。2019年頃から始まった、ゆうゆ
うバスの廃止議論の時から、地域公共交通及び外出支援
については課題が噴出しており、2020年３月にゆうゆうバ
スが廃止となった後、不安に思う市民は多くいた。府議会
一般質問での私の発言は、「（法定協議会が開催され）地
域公共交通計画が作成されていれば（事業者と計画に
伴う協議がなされ）一気に（4路線とも）廃止とならなかった
のではないか」という可能性に言及したところ。「地域公共
交通計画があれば、路線廃止がされなかった」などという
断定的な発言はしていない。市議会での発言された方へ
訂正を求めている。

▲ゲストは、中司衆議院議員と岡田ともまさ交野市議会議員
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地域の発展のためには、本路線の整備が必要不可欠であることから、
早期の事業着手を訴え続けてきた。その意義と大阪府の取り組み状況は？ 

交野市においては下記の３点など課題があり、全て進ん
でいない状況。

①国道168号線に並行して走る住宅街の道路は私市小学校の児童の通学路。朝の
渋滞をさけようと通り抜ける車が多く危険とPTAから指摘されている。
②令和3年度には国交省から「官民連携基盤整備推進調査費」が配分（国1500万・交
野市1500万）され、トラック駐車場・休憩施設を含めた検討を行っており、2024年問題の
解決にもなる良い取り組みであるが検討中断。
③し尿処理施設の建て替えとその広域化についても、近隣市との協議は進んでいない。 
交野市と大阪府の発展のために、国、大阪府、交野市とでしっかり連携して前向きに取
り組んでいただきたい。
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 都市計画道路天の川磐船線の意義と大阪府の取り組み状況について
令和6年11月中旬発行 みよしかおる維新タイムズ令和6年度VOL.3 に掲載した

「大阪府議会みよしかおるの一般質問の要旨」の再掲

みよし要望

寝屋川市はし尿処理施設「緑風園」が老朽化し、施設・機械類の維持管理と更新に課題
があった。交野市は寝屋川市の要望に応え、し尿を受け入れたことは確認していた事実で

ある。私自身は、寝屋川市からの委任を受けて先行処理が始まっていることは認識しているが、し尿処理施設の広域化
に関する協議は前向きに進んでいないのでは、ということを言いたかったのである。他にも近隣市と共同で行う事業が複
数ある。運営上の課題が発生したとしても、協力して対策等の協議などを進めていくことが必要ではないだろうか。
交野市民の生活に必要なインフラの維持整備は、交野市だけでなく国や府や近隣市にも支えられている。一基礎自治
体として主張することは必要であるが、関係者である国や府や近隣市および事業者共互いの立場を尊重しつつ、前向
きに協議を進めてほしい。交野市が「四面楚歌」にならないように心から願っている。

みよしの想い

（交野市より指摘）
し尿処理の広域化については、先行して令和6年4月から寝屋川市との広域処理（事務委託方式）を実施している。

本路線は、国道1号や第二京阪道路へのアクセス道路であ
り、市道と一体的に整備することで、並行する国道168号の
交通の円滑化が見込まれる重要な路線。周辺のまちづくりや
市道整備などの具体化を事業着手の条件としており、府とし

てはすでに予備設計を完了
しているところ。引き続き進
捗状況を踏まえ、本路線の
着手時期を判断していく。


